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Entrega Alonso su tercer informe 

Lunes, 9 de septiembre de 2013 

 

SAÚL ORTEGA | NTR 

 

Luego de entregar su tercer informe en el Congreso estatal, el gobernador Miguel Alonso Reyes envió a los 
zacatecanos, desde el Palacio de Convenciones, un mensaje en el que destacó la inversión en seguridad e 
infraestructura para la generación de empleos. 

Enfatizó que en el documento entregado a los legisladores se da cuenta de los resultados de este tercer año de 
gobierno. 

El mandatario estatal expuso los ejes que integran su Plan Estatal de Desarrollo: Zacatecas Unido, Seguro, 
Productivo, Moderno y Justo. 

En el primer eje, que es Zacatecas Unido, “el compromiso de la administración pública estatal por la integración 
de la pluralidad de todos los actores sociales en un solo gran objetivo: el bienestar de las familias zacatecanas”. 

Recordó el proceso electoral que se vivió en la entidad, en el cual Zacatecas registró 58.3 por ciento de 
participación ciudadana. 

Asimismo, hizo mención de que por primera vez en la entidad fue electo un candidato independiente, “que en 
unos días más asumirá la presidencia municipal de General Enrique Estrada”. 

En materia de finanzas, Alonso Reyes puntualizó: “el deterioro financiero de las haciendas públicas municipales 
es preocupante, tanto que pone en riesgo hasta la operación de los servicios básicos”. 

“No es ético ni responsable que durante la gestión y, sobre todo al final de ésta, se haga crecer la nómina o 
dispare el gasto corriente”, dijo. 
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Anunció que presentará a la Legislatura una iniciativa de reforma constitucional que la facultaría a imponer 
medidas de control y disciplina presupuestaria. 

Señaló además que la hacienda estatal presenta “síntomas evidentes de recuperación, resultado del rescate 
financiero que emprendimos desde 2011”. 

Expuso que el manejo “responsable, ordenado y transparente de las finanzas públicas se refleja en hechos como 
la mejora en la calificación que (otorgan) empresas de prestigio mundial como Moody’s y Fitch”. 

Además, mencionó que se ha reducido el gasto corriente total gracias al decreto de austeridad con ahorros por 
126 millones. 

Respecto a los migrantes, dijo que en este sexenio se entabló una nueva y mejor relación con esta comunidad. 

Como muestra de ello, informó que se entregó un apoyo sin precedentes a favor de los connacionales que 
retornan a México a través del Fondo de Apoyo a Migrantes de más de 43 millones de pesos a 3 mil 471 paisanos, 
para la instalación de un negocio. 

Además, precisó que los recursos ejercidos en los primeros tres años de gobierno por medio del Programa 3×1 
suman 728 millones de pesos, aplicados en mil 73 obras y acciones. 

Zacatecas Seguro 

En este renglón detalló que a la fecha se han invertido más de 3 mil millones de pesos en seguridad pública y 
procuración de justicia. 

“Gracias a ello, contamos hoy con una infraestructura regional en materia de seguridad que no tiene precedentes 
en el país”. 

En los ramos que se han invertido estos recursos destacan las bases militares de Fresnillo y de Jalpa, las unidades 
regionales de Seguridad (Unirse) de Las Arcinas, Río Grande, Villa de Cos, Sombrerete y Malpaso. 

En cuanto al reforzamiento de las corporaciones de seguridad, recordó que al inicio de su gestión solamente 
había 217 policías preventivos estatales, “mal reclutados, mal equipados, mal capacitados, mal evaluados y muy 
mal pagados”. 

“En estos tres primeros años cuadruplicamos el tamaño de nuestra Policía Estatal. Hoy suman 800 los efectivos 
que ahora están mejor seleccionados, mejor capacitados, mejor evaluados, mejor pagados y mejor equipados”. 

Entre los equipos con que se cuenta actualmente están un helicóptero, patrullas nuevas, vehículos blindados, 
armamento moderno y equipo sofisticado de protección. 

Además se consolidó la Policía Metropolitana (Metropol) Zacatecas-Guadalupe, primer paso hacia el Mando Único, 
así como el nuevo agrupamiento montado. 

También expresó un reconocimiento y agradecimiento al Ejército Mexicano, a la Marina Armada de México y a la 
Policía Federal. 

En materia de procuración de justica destacó la creación de la Subprocuraduría de Derechos Humanos y Atención 
a Víctimas. 

Asimismo, opera la nueva Agencia del Ministerio Público especializada en la búsqueda de personas desaparecidas. 

Alonso Reyes aseveró que “sin lugar a dudas, en materia de seguridad Zacatecas cuenta con mejores condiciones 
que las existentes hace tres años”. 

Zacatecas Productivo 



En este rubro, el gobernador de Zacatecas dijo que “congruentes con ese compromiso, dimos un paso histórico, 
que marcará el antes y después del Zacatecas Productivo”. 

Esto gracias a la construcción del Gasoducto Centenario, ducto que transportará el combustible desde 
Aguascalientes hasta Calera y pasará por siete municipios zacatecanos, incluyendo los de la zona conurbada. 

Esta obra, de 173 kilómetros de longitud y costo superior a mil millones de pesos, “traerá un combustible 
necesario para el progreso, pero, sobre todo, trasladará a Zacatecas la certeza de crecimiento económico 
presente y futuro”. 

“Nuestra entidad cuenta con un proyecto económico bien definido, que marca claramente el rumbo a seguir 
durante los próximos 30 años, con el impulso del Consejo de Desarrollo Económico, integrado por el sector 
público y privado”, aseveró Alonso Reyes. 

Afirmó también que la inversión extranjera va notablemente a la alza. “Estados Unidos de América, Japón, 
Canadá, Corea, China, Suecia y Dinamarca son algunos de los países que han confiado en Zacatecas para 
invertir”. 

También dijo que al campo “lo estamos reactivando con una visión estructural plasmada en un programa sexenal, 
completo e integral, que se traduce en acciones como la infraestructura de captación de agua, regresión de 
predios agrícolas a pecuarios, inducción de franjas a nivel con plantaciones de nopal, reconversión productiva a 
cultivos con menor demanda de agua y ajuste de cargas animal en los agostaderos, entre otras”. 

Recordó que debido a los efectos de la sequía se apoyó a los productores con el suministro de semillas con una 
inversión de más de 650 millones de pesos. 

En materia de minería, citó el primer Clúster Minero de México, herramienta que más allá de periodos sexenales 
permite, organizada y conjuntamente, participar a los actores del sector en la formulación de planes, programas 
y acciones que impulsen el crecimiento de la actividad extractiva. 

“En mi carácter de coordinador de la Comisión de Minería de la Conago (Conferencia Nacional de Gobernadores), 
expresé al presidente de México la necesidad de articular reformas a la legislación minera para impulsar mayores 
beneficios a los estados y municipios mineros del país, dentro de un clima que favorezca la expansión de la 
industria”, puntualizó. 

En el ramo de turismo, señaló que en noviembre de 2012 se obtuvo el quinto nombramiento de Pueblo Mágico 
para un municipio de Zacatecas, en esta caso Nochistlán. 

“En tan sólo tres años de gobierno tenemos cuatro nuevos Pueblos Mágicos, al sumarse el citado municipio a Teúl 
de González Ortega, Sombrerete, Pinos y, desde luego, Jerez”. 

Referente al posicionamiento de la industria turística, “es la promoción del turismo de reuniones, este turismo 
contribuyó a registrar, al cierre del año pasado, el incremento de 5.19 por ciento en la ocupación hotelera, en 
comparación con el periodo inmediato anterior”. 

Zacatecas Moderno 

De acuerdo con Alonso Reyes, en Zacatecas “nunca se había tenido una visión sistemática y totalizadora del tema 
del agua. Por ello realizamos una inversión de 700 millones de pesos para captar, retener y aprovechar el agua de 
lluvia, gracias a la cual almacenamos 35 millones de metros cúbicos adicionales y esperamos captar 10 millones 
más en lo que resta del ciclo”. 

Éste es “el programa más ambicioso de captación de agua en la historia de Zacatecas, sumará este 2013 la 
construcción de 2 mil 800 obras para almacenar y conducir el vital líquido”. 

En cuanto a obra pública, dijo que en los tres primeros años de esta administración fueron invertidos en el estado 
13 mil 900 millones de pesos, que superan 54 por ciento la inversión realizada en el mismo periodo del sexenio 
anterior, que fue de 9 mil millones. 



Estos recursos han sido aplicados en más de mil obras de infraestructura vial, hidráulica, educativa, deportiva, 
turística, patrimonial, social y de seguridad pública. 

Citó además que con inversión del gobierno federal, se trabaja de manera coordinada para hacer realidad el 
compromiso presidencial de construir la autopista Jerez-Tlaltenango. 

Zacatecas Justo 

En este rubro, el mandatario estatal resaltó el Programa Sumar, el cual, puntualizó, “es el más completo, 
integral y ambicioso de la historia de Zacatecas en materia de política social”. 

“En este periodo hicimos el esfuerzo más grande en la historia reciente de Zacatecas, orientado a generar 
empleos y a mejorar el ingreso de los hogares de quienes carecen de acceso al crédito bancario o comercial”, 
expuso. 

Mencionó que se entregaron más de 31 mil microcréditos Sumar, con una inversión de 122 millones de pesos, a 
ciudadanos de toda la entidad. 

Añadió que en tres años de gobierno, el Programa Sumar atendió a 18 mil personas con discapacidad, entregó 10 
mil 830 apoyos diversos y dio 9 mil 200 becas en todos los municipios del estado. 

Aseguró además que los resultados alcanzados para superar la marginación han sido reconocidos por el Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). 

“De acuerdo con el Coneval, en 2010 nuestra entidad se encontraba entre los seis estados con más pobreza en el 
país. Dos años después, la misma fuente dio a Zacatecas el segundo lugar nacional por su esfuerzo para disminuir 
la pobreza, reflejado en la reducción de 8 por de ciento de zacatecanos viviendo esa situación, porcentaje 
equivalente a 76 mil personas”. 

En materia de educación, dijo: “en los tres primeros años de este gobierno, Zacatecas logró la cobertura total en 
educación preescolar, básica y media, tal y como se planteó en el Plan Estatal de Desarrollo”. 

“Con una inversión de 705 millones de pesos beneficiamos a más de 410 mil estudiantes, en 3 mil 251 planteles 
escolares”. 

Aseguró además que los resultados de la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE) 
mostraron mejoras en las áreas de español y matemáticas en primaria. 

Reveló que de 2010 a 2013, “aumentamos 14 veces el número de escuelas de Tiempo Completo, al pasar éstas de 
29 a 424”. 

Para la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) dijo que “no dejaremos sola a nuestra máxima casa de 
estudios”. 

“El gobernador acompañará a los universitarios para realizar las gestiones que sean necesarias hasta sanear las 
finanzas que garanticen el funcionamiento de nuestra querida Universidad Autónoma de Zacatecas”. 

En materia de salud, “en los primeros tres años de gobierno invertimos 665 millones de pesos en la construcción, 
rehabilitación, conservación y equipamiento de unidades médicas, centros de salud y hospitales”. 

A la mitad del camino, superamos con 261 millones de pesos la inversión realizada en el mismo periodo por la 
administración estatal anterior. 

Se amplió la cobertura de los servicios de salud, pero también integramos tecnología de vanguardia para la mejor 
atención de pacientes en los sitios más apartados del estado, agregó. 

 


